

Informe sobre la bahia de Solano y en especial de la ensenada de Fella.

Presentado por la Comision de Solano al señor Ministro de Educacion, Dr. Luis Lopez de Mesa.

Parte del informe hecha por E. Hubach.

Nociones generales sobre la bahia de Solano.

La bahia de Solano se halla en la parte septentrional de la costa colombiana del Pacifico. La ensenada de Fella, para los fines del pte. informe, se considerará como la parte interior (meridional) de la bahia de Solano, contándola desde una linea normal a la costa occidental de la bahia que se traza desde Punta de Lana, y de ahí hasta la playa de Fella, o sea hasta la culata de la bahia.

Las dimensiones de la bahia de Solano son estas (mensuras en linea recta):

- | | | | |
|---|---|---|---|
| Datos de la carta marina inglesa N°..... del año de....., referente a la Bahia de Solano. | { | 1) Costa occidental, entre Cabo Solano y la boca del rio Fella, con rumbo Noroeste | Solicitar estos datos del señor mayor Martinet P. |
| | | 2) Costa oriental, entre Cabo Nabugá y la boca del rio Fella, con rumbo general Norte | |
| | | 3) Bocana de la bahia entre Cabo Solano y Cabo Nabugá | |
| | | 4) Culata de la bahia, en la playa de Fella, rumbo Este nordeste | |

Levantamiento de ruta de la Comision de Solano del Ministerio de Educacion. Abril 1935

El fondo de la bahia de Solano, segun la carta marina inglesa N°..... y segun los sondeos preliminares practicados por la Comision del Trazado del Cable Aéreo de Bolon Bolon - Arquia-Solano, y en la ensenada de Fella por la Comision de Solano, es mayor de 22 brazas (40 metros), llegando hasta 50 brazas. Solo a lo largo de la costa se extiende una faja de 300m hasta ^{de} ^{de ancho} que tiene menos de 22 brazas. El fondo profundo se acerca mas a la costa occidental de la bahia que a la costa oriental que es mas angulosa y cuya morfologia varia entre cadenas de cerros y hoyas fluviales con planos. Es importante saber que el fondo de 40 brazas se aproxima hasta 300 y 500m de la linea costanera de la esquina SW de la culata de la bahia de Solano, o sea a la parte abrigada de esta.

formando este superávit, demostrado por ejemplo por el clamor de tierras agrícolas que se está sintiendo en los centros poblados del país. Esta situación de expansión indica que es la hora de que el Gobierno adopte medidas para encanalar las fuerzas sobrantes hacia las zonas des pobladas del país, que tienen gran importancia para él.

Según queda entendido, Solano es una balía que propiamente no ha sido tocada por el hombre. Esto y el gran valor que tiene la balía ^{del Pacífico} permite ^{obligar} formular un plan de desarrollo en condiciones ideales, ^{que contemple la necesidad del futuro} ~~en~~ ^{los} ~~trópicos~~. Este plan ^{oficial} es obligatorio ~~realizarlo pronto~~ para que se pueda poner en práctica antes de que los ~~inigrantes~~ ^{establecimientos} que obliguen a modificarlo.

este superávit que va demostrado por el hecho del clamor de tierras que se siente en los centros poblados del interior. Este sintoma de expansión indica que es tiempo que el Gobierno tome medidas adecuadas para aprovechar las fuerzas sobrantes en bien de la población y del desarrollo económico de las zonas naturales del país y en bien de su propia potencia.

Según queda entendido, Solano es una bahía que propiamente no ha sido tocada por el hombre. Esto y el gran valor que tiene la bahía para Colombia, permite y obliga a desarrollar un plan oficial que contemple las necesidades actuales y futuras del país, y que se pueda poner en práctica desde ahora porque el momento es el preciso.